
本报4月25日讯(记者 张
凯) “现在吸烟的人明显少了。”
滨州汽车总站第四候车大厅环卫
工告诉记者，自从去年公共场所
开始实施禁烟后，候车大厅吸烟
的乘客明显少了。记者在滨州汽
车总站候车大厅、售票大厅调查
发现，禁烟的标志随处可见。

“以前，烟头在座位底下很
多，很多人等车没事就抽烟。”第
四候车大厅环卫工人告诉记者，
从去年秋天开始，她每天打扫卫
生的工作轻松了许多，“烟头烟灰
少了，垃圾桶也好清理了。”该环
卫工介绍，看到吸烟的她都会过
去劝对方熄灭，“站上领导就是这
样要求的，不能在这吸烟。”

在汽车总站的三个候车大厅
和售票大厅，记者发现仅有2名乘
客和1名保安在吸烟。在候车大厅
的入口和服务台处都明显张贴着

“此处禁止吸烟”的标示。
“应该好好管管了，吸烟对大

家都不好。”乘客王先生告诉记
者，他非常支持国家的禁烟做法，

“吸烟是个人的事，但不能在公共
场合影响大家的身体健康。”王先
生表示，自从去年国家发布禁烟
条例后，市区很多公共场合吸烟
的人明显少了很多，

在调查中记者发现，整个汽
车总站内为数不多的几个吸烟者
年龄都较大，再就是在车站内做
生意的一些商贩吸烟较多。与候
车大厅相比，车站内商业街上吸
烟的人则明显较多，被扔在地上
的烟头也多于候车大厅和售票大
厅。

车站候车大厅内

吸烟乘客减少了

本报4月25日讯(记者 张牟
幸子 ) 今年的 5 月 1 日是国家

“禁烟令”实施一周年的日子，卫
生部门在禁烟方面采取了一系
列的措施，取得了比较理想的成
果，但是对于部分公共场所控烟
禁烟，仍存在监管难的问题。市
卫生局下一步将进行严格的禁
烟情况检查监督，

2 0 1 1 年 5 月 1 日，卫生部印
发的《公共场所卫生管理条例实
施细则》正式实施，《细则》规定

室内公共场所禁止吸烟。现在
“禁烟令”实施近一周年，滨州市
卫生部门通过一系列的宣传、暗
访、处罚等方式，让禁烟行动取
得了初步成效。

25日下午，滨州市卫生局卫
生监督与疾病控制科副科长杨圣
军介绍，“禁烟令”一周年即将到
来，从卫生部到卫生厅对于禁烟
的工作非常重视，近期卫生厅正
在对全省医疗卫生单位的禁烟情
况进行明察暗访。据了解，去年滨

州市共上报5个省级医疗卫生单
位，近期卫生厅将对这5个单位禁
烟情况进行复核，如果不符合条
件将撤销省级医疗卫生单位资
格，“每年卫生部会检查2次，省卫
生厅检查2次，卫生局也是经常检
查，这对于禁烟起到了很大的作
用。”杨圣军表示，“禁烟令”是卫
生部发布实施的，就要从卫生系
统率先做起，在卫生系统内要严
格禁烟，“市卫生局对吸烟专门制
定出了处罚规定，吸一次烟罚款

50元，扣一分，现在好多同事都戒
烟了，至少在室内不再吸烟了，而
且在全市各个医院要求必须张贴
禁烟标示，劝阻在室内公共场所
吸烟的市民。”

对于医院和部分室内公共场
所仍存在吸烟的情况，杨圣军告
诉记者，市区内的医院禁烟效果
比去年要好很多，但是角落仍存
在吸烟现象，现在正在通过“禁烟
巡查员”来劝阻吸烟市民，效果还
是很好的，“就是酒店等公共场所

监管起来太困难了，因为国家并
没有相关的法律和执法部门来监
管禁烟，也没有吸烟处罚的法律
依据，这样的情况下，卫生部门监
管起来就比较困难。”

目前滨州市的禁烟已初步
取得成效，但市卫生局下一步仍
将进行严格的禁烟情况检查监
督，“我们正在商议准备每个季
度对市局下属单位进行明察暗
访，对于情况特别严重的单位将
进行现场曝光。”杨圣军说。

禁烟效果明显，但公共场所仍面临监管难的问题

滨州禁烟，卫生部门将暗访
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本报4月25日讯(记者 张牟幸
子) 25日，记者在滨州几大医院内
看到，市民在医院内比较自觉，很少
有吸烟的情况。医生提醒市民，烟龄
达20年的人呼吸道疾病的发病率比
普通人高4倍以上，吸二手烟的危害
和直接吸烟的危害是一样的。

25日上午，记者在滨医附院
门诊大厅看到，大厅内虽然前来
就诊的患者比较多，但是却无一
人在此吸烟。25日下午，记者在市
人民医院外科病房楼的拐角处也

见到偶尔有患者家属在此吸烟，
但是在医护人员的制止下，家属
随即将烟头掐灭，同样在门诊大
厅内也无人吸烟。

市人民医院呼吸内科副主任郑
文涛介绍，每天吸一盒烟，烟龄达20
年的人呼吸道疾病的发病率比普通
人高4倍以上，吸二手烟的危害和直
接吸烟的危害是一样的，“烟龄达20
年的人呼吸道疾病的发病率比普通
人高4倍以上，吸二手烟的危害和直
接吸烟的危害是一样的。”

医院内 >>

吸烟者占少数，医生建议早戒烟

校园内烟头几乎见不到了

某学校图书馆的禁烟标示。 记者 张爽 摄

本报 4 月 2 5 日讯 (记者 张
爽 ) 2 0 1 1 年 5 月 1 日卫生部印
发的《公共场所卫生管理条例
实施细则》正式实施，《细则》规
定室内公共场所禁止吸烟，其
中中小学校及各类学校教学场
所、学生宿舍、餐厅等室内场所
都属于禁止吸烟的公共场所。
为了解这些场所的禁烟情况，
2 5 日，记者走访了滨州市各中
小学及大中院校，没有发现当
众吸烟的人群，楼道、图书馆内
也有张贴禁烟标示。

在滨州市区内的几所大中院
校内，图书馆一般都为禁烟区，在
图书室内也张贴有禁烟标志。一
图书馆的工作人员告诉记者：“图
书馆内是禁止吸烟的，像教职工
也不能在这里面吸烟。”而在教学
楼、食堂等场所，禁烟标示张贴的

并不多，但也没在这些地方发现
有烟头的踪影。记者在学校里转
了一圈，也没有看到吸烟的人群，
同时也没有在马路上及垃圾箱的
周围发现烟头。

记者随机采访了部分学生，
大学生中还是有不少学生在抽
烟，但一般都是在宿舍里。“基本
上没有在校园里抽烟的，我有的
同学倒是抽烟，不过都是在自己
宿舍里抽。”一位大二的学生告诉
记者。

随后，记者又来到市区内的
几所中小学校，在办公楼、教学楼
内显眼的地方都张贴有禁烟标
示。像是滨城区第一小学，在办公
楼的楼梯口处，明显地贴着“禁止
吸烟”四个字。而学校的老师也告
诉记者，学校内是不允许吸烟的，
老师更不能当着学生的面吸烟。

本报4月25日讯(记者 王晓
霜) 25日，记者走访滨州市公共
审批服务中心后发现，大厅里吸
烟者甚少，禁烟效果较明显。

25日上午，记者来到位于黄河
八路的滨州市公共行政审批中心，
不少市民正在办理业务，还有一些
市民正在等待区等待。记者在大厅
里转了一圈后发现，工作人员办公
区域背后的墙上挂着两块“禁止吸
烟”的牌子，整个大厅没有一个人
在抽烟，地板上基本没发现烟头。

公共行政审批服务中心的张主任
告诉记者，来审批中心的大多数都
是企业来办理业务的员工，办理完
业务就直接走了，而且审批大厅改
建后办理业务也很有条理性，基本
不需要等待太长时间，所以吸烟者
越来越少。

“我们这每天都有工作人员不
时地在大厅里检查市民是否吸烟，
有发现的话就会让他们去大厅外
面吸烟，有些人也很自觉地进了大
厅门就把烟掐掉了。”张主任说。

公共审批服务中心 >>

等待时间短，吸烟者越来越少
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